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Gemütlicher Jahresausklang sonos
Nach konstruktiven und spannenden
Diskussionen im Zusammenhang mit den

traktandierten Geschäften hat der
Vorstand den Abend traditionsgemäss bei

einem gemütlichen Jahresabschlussessen

zusammen mit dem Kernteam des für
sonos tätigen Personals und Exponenten
der BSFH ausklingen lassen.

Das diesjährige Abschlussessen findet in

einem speziellen Rahmen statt. Nach seiner

konstruktiven Sitzung vom 9. Dezember

2011 in den Räumlichkeiten der Berufsschule

für Hörgeschädigte in Zürich-Oerli-
kon dislozieren die Vorstandsmitglieder
ins Gehörlosenzentrum in Zürich-Oerti-
kon, um sich von Salome Lienin und ihrem
Team in der Cafeteria kulinarisch verwöhnen

zu lassen und in einer angenehmen
Stimmung beisammen zu sein.

Präsidialer Dank

Bruno Schlegel, Präsident von sonos,
hebt in seiner Ansprache die wichtigsten

Ereignisse aus dem Jahr 2011 hervor.
Zweifellos sei dies die 100-Jahr-Feier von

sonos gewesen. Alle Aktivitäten seien
perfekt organisiert gewesen. Rückblickend
dürfe er sehr erfreut feststellen, dass die

Mitglieder von sonos - dank der 100-Jahr-

feierlichkeiten - näher zusammengerückt
seien, was ein bedeutungsvoller Mehrwert

darstelle.

I

m
sonos-Präsident Bruno Schlegel freut sich darüber, dass der traditionelle Jahresausklang in der Cafeteria im Gehörlosen-

Zentrum stattfindet.

Bruno Schlegel weist auch auf die gute
und partnerschaftliche Zusammenarbeit
mit den anderen Dachverbänden hin.
Einen speziellen und aufrichtigen Dank

richtet er an Andreas Janner, Geschäftsführer

des SGB-FSS, und Erwin Gruber,
Zentralsekretär von pro audito Schweiz,
für die aus seiner Sicht kompetente und

ausgezeichnete Zusammenarbeit. Er

bedauert, dass sich beide beruflich neu ori-
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entieren wollen und ihre anspruchsvollen
Aufgaben abgegeben haben.

In seinem Rückblick erwähnt Bruno Schlegel

unter anderem die gute und
intensivierte Zusammenarbeit mit der BSFH,

deren Träger sonos ist, sowie laufende

sonos-Projekte wie «Hörbehinderte
Menschen und ihre sexuelle Gesundheit» oder
die gut angelaufene Kampagne in der
Öffentlichkeitsarbeit. Ein bisschen Sorge
bereite ihm die aktuelle Entwicklung bei

der CI-IG Schweiz. Hier sei eigentlich nur
zu hoffen, dass sich die im 2011 etwas
dunkel gefärbten Wolken bald wieder
auflösen werden.

Bruno Schlegel: «Ich danke allen
Anwesenden ganz herzlich für die erspriessliche
wie angenehme Zusammenarbeit. Es ist für
mich nicht selbstverständlich, dass man

sich freut nach einer langen Sitzung mit viel
Arbeit auch noch gemütlich zusammenzu-
sitzen. Ich danke der Berufsschule unter
der Leitung von Toni Kleeb für die hervorragende

Förderung von hörbehinderten
Menschen und für die gute Leitung und
ausgezeichnete Ausstrahlung der Schule. Danken

möchte ich auch Heinz Tschudin, dem

langjährigen Präsidenten der Schulkommission,
dessen Amt ich im Verlaufe des Sommers
übernehmen durfte und dabei feststellen
konnte, dass alle Geschäfte tadellos geführt



wurden. Danken möchte ich aber vor allem

meinen Vorstandskolleginnen und -kolle-

gen für alle Voten, Ideen, Hinweise und die

stets kollegiale Zusammenarbeit. Danken

möchte ich auch dem Organisations-Komitee

unter der Leitung von Jan Keller und

Walter Gamper für die hervorragende
Organisation der Jubiläumsfeierlichkeiten. Alle

haben einfach einen grossartigen Job

geschmissen. Speziell danken möchte ich Lé-

onie Kaiser für die ausgezeichnete und

kontinuierliche Führung der Geschäftsstelle
sowie Roger Ruggli für die Weiterentwicklung
der Verbandszeitschrift».

Bruno Schlegel wünscht allen Anwesenden

einen guten Rutsch ins Neue Jahr und

hofft auf die Fortsetzung der erfolgreichen
Arbeit im Jahr 2012.

[rr]

Communiqué über die sonos- jj sonos
Vorstandssitzung vom 9. Dezember 2011
Liebe Leserinnen und Leser

An seiner Sitzung vom 9. Dezember 2011

hat sich der sonos-Vorstand detailliert
von der Hochschule für Heilpädagogik,
HfH, über die sonos-Bibliothek, die ja seit
vielen Jahren räumlich dort untergebracht
ist, informieren lassen. Die sonos-Biblio-
thek verfügt über einen Bestand von über

i'500 Büchern bzw. Zeitschriften, DVDs

etc. Es wurde beschlossen, dass die so-
nos-Bibliothek unter Beibehaltung dieser
Bezeichnung in Zukunft auf die HfH

übertragen werden soll. Diese Verschlankung
ist sinnvoll und zeitgemäss. Zudem fallen
fortan so auch weniger Kosten für sonos
an. Die Leitungen von HfH und sonos
sind damit betraut worden, die für diese

Handänderung notwendigen Rahmenbedingungen

zu klären und entsprechend
geeignete Schritte einzuleiten.

Im Weiteren hat der sonos-Vorstand über
fünf Gesuche um Gewährung von Finanzhilfen

entschieden und den Anträgen
mehrheitlich entsprochen.

Schliesslich hat der Vorstand beschlossen,

die Trägerschaft für das Projekt
«Hörbehinderte Menschen und ihre
sexuelle Gesundheit» zu übernehmen. Dem

Projektteam gehören die beiden sonos-
Vorstandsmitglieder Lilo Ochsner und

Marianne Gegeckas an. Projektleiterin
ist Emanuela Wertli. Ziel des Projektes
bildet unter anderem ein ganz wichtiges
Anliegen - nämlich eine Broschüre
herauszugeben, um in diesem gerade für
hörbehinderte Menschen sehr sensiblen
Bereich das Wahrnehmungsvermögen zu

schärfen, damit auch in der Fachhilfe
proaktiv geeignete Vorkehrungen getroffen
werden können, Übergriffe - die häufig
sehr subtil erfolgen - nachhaltig zu

verhindern.

In der Region Basel wird erstmals in der
Schweiz ein SMS-Alarmierungssystem
für hörbehinderte bzw. gehörlose
Menschen eingeführt. Eric Herbertz, sonos-
Vorstandsmitglied und Leiter der Gehör-

losenfachstelle Basel, hat diesbezüglich
wertvolle Pionierarbeit geleistet. Er in¬

formierte den Vorstand am 9. Dezember

2011 über bereits eingeleitete weitere
Schritte, damit diese Art von SMS-Alar-

mierung möglichst bald auch in den

übrigen von Erdbeben und Umweltkatastrophen

bzw. anderen Risiken gefährdeten

Regionen der Schweiz realisiert
werden kann.

Bei einem vorzüglichen Nachtessen im

Gehörlosenzentrum Zürich fand das letzte
Treffen des Vorstands in diesem Jahr

zusammen m it Exponenten der Berufsschule
für Hörgeschädigte, BSFH, deren Träger
sonos ja nun bereits seit fast 60 Jahren

ist, einen gemütlichen und stimmungsvollen

Ausklang.

Wir wünschen Ihnen für das Neue Jahr

alles Gute!

Herzliche Grüsse

Bruno Schlegel
sonos-Präsident

Der alte und neue Schulkommissions-Präsident der BSFH. Heinz Tschudi und Bruno Schlegel freuen sich über die
gut gelungene Stabübergabe.
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